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FECHA: FEBRERO 05 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “A tiros defendió su hogar” 

 
“En 30 días se resolverá el desafuero de golpeador” 

 “Formal prisión a acusado de matar a niño de 2 años 

 “Rotan a directores de 12 Ceresos de Hidalgo” 

 
“Empresas retiran de la nómina a personal” 

 
“¡Pondrán orden!” 

 
“Rotan a directores de las 12 cárceles de Hidalgo” 

 
“CORRUPCIÓN EN TRANSPORTE ESTATAL” 

 
“Por irregularidades demandan a Terán” 

 
“Van por jueces ligados a lavado” 

 
“Festeja en Senado panista a su esposa” 

 “Peña: no basta usar la fuerza; arranca reconstrucción social en Michoacán” 

 “Peña: más inversión y menos armas para Michoacán” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Balcón Político… 

 
Despidos en IEEH, con un alto costo: Daño colateral, efecto de la austeridad, resultado de las economías o simple deseo 

de adelgazar la nómina. Lo cierto es que desde diciembre la suerte de 17 trabajadores -empleados del Instituto Estatal 
Electoral (IEEH)- cambió cuando, sin más, se les notificó que su tiempo había terminado. Inicialmente todos se 

inconformaron, pero luego uno a uno fueron ―convencidos‖ de que era mejor aceptar la indemnización que iniciar un pleito 

legal, que lleva tiempo y desgaste para los demandantes. Finalmente, para enero de este año, sólo seis de los 17 despedidos 
promovieron una demanda laboral, para exigir trato e indemnizaciones justas, acordes al tiempo laborado y otros argumentos 

válidos para quien es despedido unilateralmente, sin más argumento que el ―hasta aquí. Tú sabes que esto es así‖. Quizá los 
demandantes hubieran quedado conformes con un acuerdo ante las instancias laborales, para evitar juicios prolongados, 

desgastantes y costosos, pero han mostrado coraje cuando se enteran de una serie de irregularidades. Por ejemplo, una 
joven que laboraba en el área de Comunicación Social fue despedida cuando estaba embarazada. El consejero presidente, 

Mario Pfeiffer Islas, respondió cuando se le observó que era ilegal despedir a una empleada embarazada: ―a mí nunca me 

avisó que se iba a embarazar‖, cuentan las versiones de quienes conocieron del caso. Otro que movió al enojo de los 
demandantes es que a Sigfrido Cabrera, que pasó más de 15 años en el organismo desde que era Consejo Estatal Electoral, 

se le indemnizó con una buena suma de dinero. En cambio, quienes acudieron a las instancias legales y laborales les 
escamotean, incluso, lo que podría establecer la ley como indemnización cuando se trata de un despido injustificado. Es decir, 

que el trato para los liquidados no fue el mismo, como no es el manejo del organismo, que privilegia a unos y sanciona a 

otros. Parece que a las autoridades electorales les saldrá más caro el pleito con los demandantes, de lo que habían calculado. 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/02/05/941953
http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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(Carlos Camacho, página 03). 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

El Reloj-Cualquiera que pertenece al PRI, tiene la oportunidad de ser presidente del partido: Cualquiera que 
pertenece al partido, tiene la oportunidad de ser presidente del partido, afirmó Luis Bernardo Arista Velasco, presidente del 

comité PRI Pachuca, quien dijo se enfocan en la recaudación de recursos para las nuevas instalaciones del tricolor de la 
capital. Lo anterior ante la próxima renovación del presidente del partido en la ciudad, la  cual la realizará en el mes de 

octubre, y en la que dijo "cualquiera puede aspirar el servirle a los priístas de Pachuca". Arista Velasco dijo que es un gran 

orgullo pertenecer al partido del tricolor, pues aseveró "es un gran privilegio servirles a los priístas de Pachuca, ya que se 
logra el coordinar los trabajos de la estructura, la cual da la camiseta y el corazón por ayudar a la ciudadanía y hacer 

gestiones para que gane el PRI". Señaló que por el momento sólo se encuentran focalizados en la recaudación de recursos 
para la edificación de las nuevas oficinas del partido, así como el de continuar con el impulso de programas y de trabajar para 

la ciudadanía. Concluyó que el PRI no es un partido electorero, por lo que para ese tema aún falta tiempo, y que sólo se 

encuentran en el tema de beneficiar y apoyar más a la estructura y a la ciudadanía, "quienes son la fuerza del partido 
tricolor". (Yina Bautista, página 04) 

El Reloj-Este año deberán renovar dirigencia partidos políticos: Porque su periodo concluye, o bien por acuerdos en 
el ámbito nacional, todas las dirigencias estatales de los siete partidos políticos que convergen en Hidalgo PR!, PRD, PAN, 

Panal, MC, PVEM y PT serán renovadas en el transcurso de este ario. En el caso del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 

el Comité Directivo Estatal se renovará en el mes de octubre, luego de casi dos años de que Ricardo Crespo Arroyo ha estado 
al frente, para ello será el Comité Ejecutivo Nacional quien defina y emita la convocatoria.  Por su parte, el Partido Acción 

Nacional (PAN) se prevé que el cambio de estafeta se dé el mes de septiembre, al concluir el periodo estatutario para el que 
fue impuesto Alejandro Moreno Abud Caso distinto es el del Partido de la Revolución Democrática, ya que el actual dirigente 

Arturo Sánchez Jiménez deberá dejar el puesto un año de concluir el periodo para el que fue electo; esto debido a acuerdos 

en el seno nacional del instituto político. Será ene! mes de marzo cuando se elija a los consejeros tanto nacionales, estatales 
y municipales, quienes a su vez elegirán a los nuevos integrantes de comités directivos. De igual modo, en el Partido Nueva 

Alianza el cambio de dirigencia estatal se realizará a finales de ario, en el mes de diciembre. Asimismo, en Movimiento 
Ciudadano, Álvaro Miranda Pineda, designado presidente de la Comisión Ejecutiva Provisional, a más tardar en julio deberá 

elegir a los nuevos integrantes de la dirigencia estatal. Cabe señalar que también se prevé que este año se renueven las 
dirigencias estatales del Partido Verde Ecologista de México, así como en el Partido del Trabajo, a pesar de que Jorge Malo 

Lugo presidente del PVEM y Arturo Aparicio Barrios y Mariano Torres en el PT han estado por años en ambos institutos 

políticos.  (Verónica Ángeles, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

El Independiente-Pese a inversión millonaria para oficinas del IFE en Hidalgo, avance del 39%:La junta ejecutiva 

del Instituto Federal Electoral en Hidalgo invirtió 59 millones de pesos para la construcción de sus instalaciones; sin embargo, 
hasta el momento la obra lleva avance de 39 por ciento en el bulevar Luis Donaldo Colosio, en Pachuca. Así lo documentó 

diario de circulación nacional, que agregó que ante el incumplimiento de Constructora Gen en la terminación de trabajos en el 

plazo establecido contractualmente, se determinó la rescisión del contrato. ―Para la supervisión de esos trabajos luego de dos 
procedimientos desiertos por invitación a tres empresas, fue realizada adjudicación directa a la empresa Uriegas Torres y 

Asociados, por monto de 3 millones 422 mil pesos.‖ De acuerdo con información del organismo publicada en su página de 
Internet, el terreno donde estarán las oficinas del instituto es propiedad del IFE, tras ser donado por gobierno del estado. La 

obra inició en 2012. La inauguración estaba programada para marzo de 2013; sin embargo hasta el momento no fue 

concretada. Según la nota publicada en el diario Reforma, más de 250 millones de pesos ha gastado el IFE en la construcción 
y remodelación de las oficinas de las juntas locales en Baja California, Coahuila, Guanajuato e Hidalgo. 

Esto, de acuerdo con el informe sobre los avances del programa de infraestructura mobiliaria 2011-2015 del organismo. 
(Redacción, página 05) 
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P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Tuzobús detonará economía: Maauad: Al cambiar la movilidad urbana de Pachuca, el Tuzobús, también será un 
generador de inversiones para la capital, por lo que es un proyecto que detonará la economía y el turismo, señaló el 

secretario de Desarrollo Económico, José Pablo Maauad Pontón, quien explicó que al modernizarse y modernizar su 
transporte, la ciudad se vuelve más competitiva. ―Es un proyecto que esperábamos desde hace mucho, es algo que realmente 

le hace falta a la ciudadanía, Pachuca se merece tener un medio de transporte a la altura de la ciudad, que permita hacer los 

recorridos en tiempos más cortos y de una manera mucho más cómoda y segura‖. Maauad pontón destacó que si bien 
pudiera tener algunos contratiempos la obra, el beneficio a la larga será mucho mayor, pues por fin la ciudad tendrá un 

medio de transporte de calidad y adecuado para ofrecer incluso a los turistas. Asimismo, dijo, se convertirá en un punto de 
reunión entre la población, pues toda la gente tendrá acceso a él, sin importar clase social, nivel económico o educativo, ni 

ideología política, lo que a su vez permitirá la interacción con las autoridades. ―El Tuzobús va a venir a cambiar no sólo la 
manera de transportarnos en esta ciudad tan importante para el estado, por ser la capital y por ser el centro de negocios de 

Hidalgo, sino que también va a venir a impactar de manera positiva en la mentalidad, no se va  tratar de cómo te transportes 

o en qué tiempo, que ya de por sí va a mejorar por muchos las actuales condiciones, sino que va a lograr que en un espacio 
en común y por un momento se relacione la ciudadanía entre sí, sin importar condición social, ni afinidad política, ahí por 

ejemplo se transportarán los burócratas, los propios funcionarios que van a decir dejar el automóvil por un rato y empezar a 
transportarse en el Tuzobús, entonces igual va a significar un poco romper con esa burbuja en la que muchas veces estamos 

porque vamos de la casa al auto, de ahí a la oficina y viceversa, y no nos damos cuenta muchas veces de los problemas que 

enfrenta la sociedad, sin embargo el Tuzobús nos va a dar esa posibilidad de convivir y de abrir el panorama‖. Por su parte el 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial del estado de Hidalgo, Francisco Carreño Romero, señaló que el Tuzobús le 

cambiará el rostro a  la ciudad y se pondrá a la altura de otras ciudades que llevan un avance en su sistema de transporte 
colectivo, por lo que también tendrá un impacto en materia de turismo. Compiten armadoras José Pablo Maauad dio a 

conocer que el representantes del gobierno estatal han sostenido pláticas con 7 armadoras que podrían participar en la 
elaboración de los camiones para el Tuzobús y las rutas alimentadoras, entre ellas la hidalguense DINA Camiones, empresa 

que ha recibido un gran impulso en  los últimos años por parte del gobierno. Dina, Mercedes Benz, International, Volvo, Man 

(VW), Foton y Escania son las empresas que han mostrado interés por participar en el proceso de la licitación con unidades 
especiales para el Tuzobús. La licitación estará encabezada por parte del Instituto Mexicano del Transporte, con sede en 

Querétaro, quien será el encargado de evaluar los proyectos y supervisar que cumplan con las especificaciones requeridas. El 
proyecto para las puras unidades tendrá un monto aproximado de 172 millones de pesos, y correrá a cargo de los 

concesionarios que se integran a una empresa denominada Sociedad Anónima Promotora de Inversión. Los Autobuses Padrón 

tendrán capacidad para 80 pasajeros, los minibuses para 40 usuarios, y las vans para 15 pasajeros. Inicialmente, serán 43 
autobuses y otros tantos minibuses los que funcionarán en el eje principal. En cuanto a las vans, serán 48 las que estén 

circulando. El Sistema de Tuzobús tiene contemplado que corran en el eje troncal autobuses de 12 metros, conocidos como 
Autobuses Padrón con el diseño de las estaciones. (Redacción, página 06) 

Milenio-Reducen porcentaje de aportación a programa: La Secretaria de Desarrollo Social de Hidalgo, Geraldina García 

Gordillo, señaló que para este año cambiarán las reglas de operación de programas federales por lo que el estado pondrá 
menor porcentaje en éstos, situación que reduce el impacto financiero de la exclusión del Fondo de Aportaciones para la 

Infraestructura Social (FAIS). ―Hemos tenido buenos resultados en la negociación de los convenios, por ejemplo en la parte 
del convenio con CDI que se firmará esta semana, antes la contraparte era 70-30, ahora va a ser 80-20. En el caso de 

Sedesol va a haber una reducción de la contraparte, en lugar de ser 70-30 ahora va a ser 80-20‖, señaló la funcionaria. Hace 

unos días, el gobernador Francisco Olvera Ruiz, informó que debido al avance de Hidalgo en indicadores de pobreza, la 
entidad dejaría de recibir 200 millones por concepto de FAIS, lo cual hacía necesario encontrar nuevos esquemas de 

financiamiento para programas de desarrollo social. García Gordillo explicó que en eso trabaja la administración local, en 
buscar participaciones federales para compensar esa pérdida de recursos en el combate a la pobreza, pero confió en que las 

acciones sean las indicadas. ―De acuerdo a la calificación que tiene el estado, deja de participar en el Fondo de 

Compensación, ahora se buscarán estrategias de coordinación ya que es una cantidad importante, que se usaba para 
participar y calificar a otros programas‖. Para la funcionaria, la encomienda de encontrar nuevos programas de desarrollo 

social es para no desviar recursos de otras áreas para tal misión, ya que en Hidalgo el presupuesto es limitado. Parte de esos 
programas será que el FAIS seguirá llegando directamente a los municipios, situación en la cual ya trabajan. ―Hace una 

semana se llevó a cabo con los presidentes municipales, diputados y coordinadores regionales para darles a conocer las 
reglas del FAIS. Esta nueva fórmula aplica para los estados, pero no para los municipios, en las reglas de aplicación los 

municipios que avancen en los niveles de rezago no se les quitarán sus compensaciones‖, comentó García Gordillo. Dentro de 

la nueva normatividad, la Federación a través de Sedesol, y el Gobierno estatal palomearán los proyectos que presenten los 
municipios al FAIS, esto para respaldar su viabilidad. ―La definición e incorporación de las obras y acciones va a estar 
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validadas por la delegación federal de Sedesol en concurrencia con el gobierno del estado para que hagan acciones para 

abatir los indicadores de rezago social. Yo he visto gran sensibilidad de presidentes municipales para apoyar a los habitantes‖. 

Programa de atención El Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social (FAIS) es un programa de atención a la 
población con mayor rezago y pobreza extrema, que destina recursos al financiamiento de obras que beneficien directamente 

a este sector de la población, informa la Sedesol en la presentación de éste. Para lograr el objetivo, el FAIS busca simplificar y 
articular os mecanismos específicos de intervención de la Sedesol con otras dependencias y entidades de la Administración 

Pública Federal, así como con los gobiernos locales y municipales. Como una estrategia similar, el FAIS une esfuerzos, dice 

Sedesol, con la Cruzada Nacional contra el Hambre y otras instancias como la Comisión Nacional para el Desarrollo de los 
Pueblos Indígenas, la Comisión Federal de Electricidad o Petróleos Mexicanos. ―Con este tipo de acciones podremos atender 

conjuntamente problemáticas que nos son comunes dadas nuestras atribuciones y las funciones de los programas 
involucrado. (Alejandro Suárez, página 08) 

Criterio-Responde edil de Tepehuacán a notificación sobre juicio: A través de un escrito, el alcalde de Tepehuacán de 

Guerrero, Hilario Mendoza Benito, respondió, a escasas dos horas de que se venciera el plazo, a la notificación sobre el juicio 
de desafuero que se le sigue en el Congreso de Hidalgo por golpear a su esposa. Alrededor de las 14:00 horas del martes, el 

edil de extracción priísta envió al Congreso local el escrito donde se da por enterado sobre el juicio de declaración de 
procedencia; es por ello que este día se inició formalmente el plazo de 30 días hábiles para el desahogo de pruebas. En 

entrevista, el diputado Humberto Alejandro Lugo Guerrero, presidente de la Comisión Instructora del Congreso, señaló que el 

alcalde cumplió en tiempo y forma con esta respuesta, la cual esperaban desde el pasado 24 de enero, día en que Mendoza 
Benito fue notificado. ―A partir de este miércoles daremos paso a la siguiente etapa, que es la comprobatoria, en la cual nos 

haremos de las pruebas presentadas por la propia Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH), que son las únicas que 
en este momento se tienen‖, señaló. No obstante, dentro de este plazo, establecido en la Ley de Responsabilidad de los 

Servidores Públicos, podrían no acudir los actores involucrados; es decir, la esposa (la víctima) y el alcalde (presunto 
victimario), aunque, señaló Lugo Guerrero, esta decisión recaerá en la comisión inspectora. Ante la pregunta expresa que si el 

edil no demoró en responder a este requerimiento legal, Lugo Guerrero indicó que lo hizo en el periodo aceptado a pesar de 

que este plazo se vencía a las 16:00 horas del martes y el edil mandó el escrito a las 14:00 horas. COMISIÓN RESOLVERÁ EN 
LOS 30 DÍAS PREVISTOS Aunque se contempla extender el periodo de pruebas 15 días hábiles más, Alejandro Lugo estimó 

que no es necesario este periodo extraordinario, asegurando que el proceso podrían concluirlo en los primeros 30 días hábiles 
previstos en la ley. ―Esperamos no llegar a ampliar ese periodo, no obstante, estaremos analizando cada uno de los 

argumentos que nos presenten en este tiempo‖, indicó el legislador del distrito de Huichapan. Una vez hecho el análisis de las 

pruebas presentadas, la comisión instructora decidirá si procede el desafuero o no del edil, para que así pueda responder 
legalmente al señalamiento que hizo la PGJH por el delito de lesiones y violencia familiar contra María Virginia Ortiz Monroy, 

esposa y presidenta del DIF municipal de Tepehuacán de Guerrero. Esta decisión será turnada al pleno del Congreso local 
para que sea aprobada o desechada.  (José Antonio Alcaraz, página ) 

Crónica-Recibe Congreso respuestas del edil golpeador: desafuero: (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

El Independiente-Por escrito, responde alcalde de Tepehuacán a Congreso local: (Víctor Valera, página 02) 
El Sol de Hidalgo-Alcalde AGRESOR finalmente RESPONDIÓ al CONGRESO: (Redacción, Ojo: Política) 

Crónica-Destapa empresa anomías de Transporte en la entidad: Acusaron al subsecretario del Transporte en Hidalgo, 
Roberto Terán Contreras, de detener de forma arbitraria a 11 unidades del transporte público que tienen permisos federales, 

lo anterior fue expuesto por Luciano Rodríguez Ramos, representante de la empresa Autotransportes Metropolitanos de 

Tecámac, S.A de C.V. El afectado explicó que desde el pasado 21 de enero fueron detenidas las unidades que circulan desde 
Tecámac hasta Pachuca, en los tramos federales de la carretera México- Pachuca. Recordó que el permiso fue otorgado por la 

Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) a través de la Dirección General del Autotransporte Federal, por tiempo 
indefinido. Por ello la citada empresa puede explotar el servicio público de pasajeros desde Zumpango, San Bartolo 

Cuautlalpan, Tizayuca, Pachuca, Pachuquilla y caminos libres y de cuota. Luciano Rodríguez expuso que según las condiciones 

generales de operación de este transporte les otorgaron el permiso número 0919AMZ04062012031203000. Esta situación 
genera a la empresa pérdidas económicas por 30 mil pesos diarios, por tanto solicitó la intervención del gobierno estatal para 

solucionar este problema, pero no hay eco a sus demandas. Agregó que además Terán Contreras no atendió las 
recomendaciones de un amparo del Juzgado de Distrito del Estado de México, con número 115/2013, por lo que viola la 

suspensión del documento. ―Además el funcionario hidalguense permite que unidades del servicio público federal de la 
empresa ADO y otra trabajen en esta ruta de forma irregular, lo cual es una arbitrariedad‖. Expresó que con artimañas y 

apoyo de autoridades estatales pretende despojarlo de sus rutas y terminales, sin tener los permisos para circular por parte 

del gobierno federal. Indicó que para dejarlos trabajar en esta ruta, el jefe de inspección de la Subsecretaría del Transporte 
Estatal, José Delgado, le exigió una cuota de 5 mil pesos. Ante estos hechos y como respuesta los transportistas no buscan 

protección de las autoridades de Hidalgo, porque existe una total corrupción e impunidad por parte del organismo que 
encabeza Terán. La empresa solicitó al gobierno de Hidalgo que respeten los permisos que fueron otorgados por la SCT, 
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además ya tramitaron un permiso complementario que les exigen, pero aún así se rehúsan a que laboren en estos tramos 

federales. (Alberto Quintana, página 03) 

Milenio-Denuncian corrupción en Sistema de Transporte: (Alejandro Reyes, página 10) 

El Independiente-Acusan de corrupción a personal de Transporte estatal: (José Manuel Martínez, página 03) 
Plaza Juárez-Transportistas denuncian abusos e intento de extorsión: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 12A) 

Crónica-Amplían la vigencia del aeropuerto en Pachuca: Le dan vida al aeropuerto Juan Guillermo Villasana, ubicado al 

sur de Pachuca, de acuerdo con el catálogo de Aeródromos y Helipuertos que publica la Dirección de Aeronáutica Civil de la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) renovaron la vigencia del complejo aéreo hasta 2017, pese a las 

recomendaciones y que desde 2000 registra más de ocho accidentes. Desde 1975 el aeródromo Villasana inició operaciones 

como un complejo con apertura al tráfico aéreo local y nacional, además cuenta con servicios de escuela de aviación y taxi; 
de acuerdo con el catálogo de Aeródromos y Helipuertos de México, en 2012 la terminal pachuqueña perdía vigencia el 

pasado 1 de mayo de 2013. Sin embargo, el portal de la SCT actualizó el inventario y exhibió que el aeropuerto con el 
número de identificación 537 obtuvo cinco años más de vigencia, hasta el 5 de diciembre del 2017, pese a las 

recomendaciones emitidas por Seguridad Aérea en años pasados. Desde 2012 la SCT y la Dirección de Aeronáutica Civil 
emitió un total de tres recomendaciones para el aeródromo Guillermo Villasana, principalmente para la reubicación del 

complejo, pues actualmente está situado dentro de la mancha urbana de Pachuca. Además, mayores medidas de seguridad y 

protección civil, así como modificaciones en los horarios de operación, a fin de evitar aterrizajes nocturnos o bajo condiciones 
climáticas adversas. Cabe recordar que en los últimos 10 años el aeródromo, propiedad del gobierno estatal, registró nueve 

accidentes, el último ocurrido el pasado 5 de junio de 2013, cuando falló el tren de aterrizaje de una avioneta tipo Piper 
Cherokee, lo que provocó daños en la pista. Con esta renovación para el aeropuerto Villasana sigue en suspenso el proyecto 

del complejo aéreo en Tizayuca. Recientemente el secretario de Desarrollo Económico estatal, José Pablo Maauad, reiteró en 

su comparecencia ante el Congreso local que el aeródromo para Tizayuca requiere autorización que eventualmente brinde la 
ciudad de México para el uso de espacio aéreo. Mientras que hace unos días el titular de la SCT, Gerardo Ruiz Esparza, 

sostuvo que todavía estudian la vocación del aeropuerto en el mencionado municipio hidalguense, por ello pidió paciencia 
para consolidar esta obra en los próximos años. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

El Reloj-Rotan a directores de las 12 cárceles de Hidalgo: El titular de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo, 

Alfredo Ahedo Mayorga ordenó la rotación de los directivos de los 12 centros de Readaptación Social (Ceresos) titulares que 
estarán obligados, dijo, "a garantizar el buen funcionamiento de los Ceresos". Se informó en un comunicado que los nuevos 

directores no tolerarán abusos a los derechos humanos de los reos, asimismo, adelantó que continuarán las visitas a los 
Ceresos para conocer las circunstancias que guardan las instalaciones y estancia de los procesados. Por su parte, el 

subsecretario de Seguridad Pública y Reinserción Social, Rodolfo Paredes Carbajal afirmó que en los cambios se redoblarán 

esfuerzos para que los internos cuenten con el apoyo necesario para su buena readaptación a la sociedad.  Alto a los 
abusos  La rotación quedó de la siguiente manera: Silvia Guerrero del Cereso de Actopan a Mixquiahuala, Liborio Monter del 

Cereso de Apan a Actopan, Noé Vite del Cereso de Huasteca a Pachuca, Lorenzo Juárez del Cereso de Huichapan a 
Ixmiquilpan, Celestino Hernández del  Cereso de Ixmiquilpan a Jacala, Artemio Ramos del Cereso de Jacala a Molango, 

Francisco Gerardo Carmona del Cereso de Mixquiahuala a Apan, Juan Manuel Gregorio Santander del Cereso de Molango a 

Huichapan, José María González del Cereso de Pachuca a Tenango de Doria, Juan Carlos Delgadillo del Cereso de Tenango de 
Doria a la Huasteca, Pedro Amador del Cereso de Tula a Tulancingo, y Aarón Moisés Ángeles del Cereso de Tulancingo a Tula. 

Lo anterior en presencia de los subsecretarios de Seguridad Pública y Reinserción Social, así COMO de Prevención, 
Participación Ciudadana y Desarrollo Institucional, Rodolfo Paredes Carbajal y Francisco Javier Mayorga. (Yina Bautista, 

primera plana) 
Plaza Juárez-Rotan a directores de 12 Ceresos de Hidalgo: (Rubén Mendoza, página 01D) 

Uno más Uno-Rotarán a directores de los penales del estado: (Juan Ricardo Montoya, página 03) 

Síntesis-Difunden puntos clave de la reforma electoral: La presidencia de la república difundió los que a su 
consideración son los seis puntos sustanciales de la reforma electoral, que piensa, deben conocer los mexicanos. Cita en el 

primero de ellos a posibilidad de establecer Gobiernos de Coalición figura que alienta la corresponsabilidad entre los poderes 

Legislativo y Ejecutivo. "La fuerza política triunfante en las elecciones presidenciales y otras fuerzas políticas podrán impulsar 
un programa de gobierno conjunto, que será respaldado por una mayoría legislativa estable". Como un segundo punto 

establece que esta reforma da un paso fundamental hacia la equidad de género, al reconocer el papel central que deben 
tener las mujeres, en la toma de decisiones de nuestro país. "Los partidos políticos tendrán que garantizar que las mujeres 

ocupen el 50 por ciento de las candidaturas a legisladores federales y locales". En un tercer punto aprueba a Reelección 
Legislativa Constitutiva hasta por 12 arios. "Los congresos locales estarán facultados para establecer la reelección consecutiva 

para los cargos de presidente municipal, regidor o síndico, por un periodo adicional". Se consigue además, en el cuarto punto, 
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la autonomía de dos importantes instituciones: La Procuraduría se convierte en la Fiscalía General de la República, con 

autonomía para desplegar una política de procuración de justicia más eficaz y de largo plazo, así como profundizar en su 

profesionalización, mientras que el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social, el Coneval, se convierte 
igualmente en organismo autónomo, garantizando la imparcialidad en el cumplimiento de sus funciones. Equilibrio entre 

poderes En el quinto punto, la reforma electoral fomenta también una relación más equilibrada entre poderes, y cita como 
ejemplo el que aún en el caso de que no se opte por un Gobierno de Coalición, el Secretario de Relaciones Exteriores deberá 

ser ratificado por el Senado, mientras que el Secretario de Hacienda y Crédito Público lo deberá ser por la Cámara de 

Diputados. Finalmente, en el sexto y último punto se establecen nuevas reglas electorales más justas, eficientes y 
transparentes, en beneficio de la democracia y los ciudadanos. Se creará el Instituto Nacional Electoral, el cual ejercerá las 

facultades del actual Instituto Federal Electoral y, además, realizará otras que fortalecen su participación en la organización 
de elecciones locales y su relación con los organismos electorales estatales. (Dolores Michel, páina 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Criterio-Tiene Pachuca titular de Medio Ambiente: El alcalde Eleazar García Sánchez dio posesión como titular de la 
recién creada Secretaria del Medio Ambiente y Ecología a Luis Rodríguez Murillo, quien se comprometió a dar resultados. 

(Redacción, pie de foto) 

Crónica-Nombran Titular: (Redacción, pie de foto)  
El Independiente-Nombran a titular de Secretaría del Medio Ambiente: (Redacción, pie de foto) 

El Reloj-Nombramientos en Pachuca: (Redacción, pie de foto) 
El Sol de Hidalgo-Nombramiento en Pachuca: (Redacción, pie de foto) 

Síntesis-Ecología tiene titular: (Redacción, pie de foto) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Michoacanizar a todo el país: La estrategia emprendida por el gobierno federal en Michoacán es un parámetro para 
darnos cuenta de cómo podría el Ejecutivo nacional abordar una situación similar en otras regiones del país. Si bien resultan 

particulares los problemas de todas las entidades, existe un problema común que es la inseguridad acompañada por la falta 

de calidad de vida, en diversos niveles, pero siempre presente en México. Los resultados dados a conocer ayer en Morelia 
sobre la denominada recuperación del territorio purépecha no son más que, como dijo el Presidente, acreditar una convicción 

de que el gobierno apoya con todas sus capacidades a un estado para que se restaure el orden y seguridad. Con esa 
determinación, de saberse gobierno para todos los estados y municipios del país, es como se enfrenta la primera gran crisis 

de seguridad del sexenio. Un estado con narcotráfico, crimen organizado, autodefensas y violencia, en donde se busca echar 
a toda la maquinaria del estado para, por un lado abatir y detener a la delincuencia, y por el otro recomponer el tejido social 

(la segunda cosa la veo más difícil). El comisionado Alfredo Castillo afirmó que se han registrado 813 armas y se calcula que 

hay al menos 15 mil hombres armados en Michoacán, esto tan sólo en las 3 semanas que lleva como representante del 
gobierno federal en aquel estado. Castillo también informó que mediante el esfuerzo conjunto entre autoridades federales y 

estatales, se han detenido a 434 presuntos responsables de diversos delitos, y han capturado a 128 operadores de la 
delincuencia organizada. Además, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio, indicó que el plan para recobrar la 

seguridad en Michoacán no es una salida coyuntural sino una agenda para el futuro del estado, además de que resaltó que 

hay un consenso de las fuerzas políticas para no politizar la situación en la entidad michoacana. Si se concretan en su 
totalidad los deseos planteados por el plan presidencial no sólo estaremos ante el primer caso de éxito mexicano de una 

estrategia anticrimen nacional en contra del crimen organizado, sino que ante la conformación de un modelo, un esquema, de 
trabajo insuperable que tendrá que ser replicado forzosamente en todas las entidades del país, principalmente en las que 

están michoacanizandose. Ya entrados en tácticas de guerra, Peña Nieto consideró que ―el uso legítimo de la fuerza pública 

es necesario, pero insuficiente‖ por lo que dijo que ―se requieren acciones que impulsen el desarrollo‖; esta frase conlleva un 
mensaje que deja entrever los planes de acción en estados como Tamaulipas, Coahuila, Veracruz y el propio Estado de 

México, que debería de ser el siguiente –cabe decirlo- en la lista de entidades para aplicar el modelo Michoacán de rescate de 
seguridad y tejido social. De la medida de éxito que se tenga en esta cruzada del gobierno por el rescate de un estado, el 

primero en donde comenzara la guerra contra el narco de Felipe Calderón en 2006, será el mismo resultado que se busque 
para otros estados.  (Eduardo González, página 03) 
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Plaza Juárez-Alfil negro…  

 

ESTE SÁBADO 8, “DIARIO PLAZA JUÁREZ” CUMPLE SU NOVENO ANIVERSARIO 
 

Este sábado 8 de febrero, DIARIO PLAZA JUÁREZ, este diario que usted hace favo de leer, cumple su noveno aniversario, sí, 
nueve años de salir todos los días de manera ininterrumpida desde aquel martes 8 de febrero del 2005 cuando publicamos el 

primer número de este diario con dos mensajes claros que hoy podemos repetir con el mismo entusiasmos de aquel día. El 

primero sería el del ―tic tac‖, que como el latido del corazón del diario, mi hermano Javier eligió con gran tino porque contiene 
el sentido del diario nuestro. Dice a la letra ―levemos anclas, la aventura comienza, y es diría Espronceda, mi barco mi tesoro 

, y es mi Dios mi libertad . La verdad nos guiará a puertos seguros, nunca el resentimiento ni la venganza‖. El otro mensaje 
fue un texto corto que sólo se anunciaba como ―EMPEZAMOS ―y que en lo esencial decía ―hoy te decimos ¡buenos días! En tu 

hogar, en tu trabajo, en tu automóvil, con la información que Tú requieres, que Tú necesitas saber. Queremos convertirnos 

en tu periódico preferido y estamos seguros de lograrlo con nuestro particular punto de vista. Sabemos que la realidad es 
una, lo que cambia es la mirada sobre los hechos‖. Han cambiado muchas cosas desde aquel primer número. De los 

iniciadores muchos compañeros se han marchado. La mayoría en muy buenos términos, amigables, y las puertas del diario 
siguen abiertas para casi todos ellos porque sigue siendo su casa. La mayoría crecieron como personas y como profesionistas. 

Y nos da gusto porque es lo principal. Hemos acompañado a tres gobernadores, a Manuel Ángel Núñez sexenio en el que 
aparecimos. A Miguel Ángel Osorio y a Francisco Olvera. De los tres hemos recibido un trato respetuoso y por lo mismo no 

tenemos más que manifestar nuestro agradecimiento por esta postura gubernamental apegada al respeto a la libertad de 

expresión y a la amistad personal que nos honra y que honramos con el ejercicio responsable de nuestra profesión. Nos 
hemos esforzado por crecer, para ofrecer cada vez un mejor periódico a nuestros lectores. La rotación en la dirección permite 

nuevas ideas, de tal manera que a la dirección inicial de Javier le siguió la dirección mía y luego la actual de Martín. A la 
brevedad modernizaremos los equipos de pre prensa con inversiones nada baratas pero que nos llevarán a servir mejor a 

nuestros lectores. De esto y otros planes de avances nuestro Director Martín hablará con toda seguridad en la fiesta de 

aniversario del sábado 8. Nos cuesta caminar, porque no es nada fácil. Pero avanzamos. Pese a todo crecemos. Muchas 
gracias a quienes nos apoyan y caminan junto a nosotros todos los días. Todo esto nació del sueño de un niño, que esta 

Navidad, le regalaron el ejemplar del diario que editaba cuando tenía unos 9 años de edad en casa y que se llamaba EL 
MURO. Y que vendía en un peso de los viejos pesos y que nunca dejó de soñar hasta lograr echar a caminar un diario de 

verdad que ahora se llama DIARIO PLAZA JUÁREZ y que este sábado cumple ya 9 años de edad...por cierto ese niño es mi 
hermano Javier. A quienes se alegran con nosotros por cumplir 9 años muchas gracias. DE verdad gracias y como dicen en el 

pueblo.... Dios se los pague.  (Adalberto Peralta, página 02) 

El Reloj-La Hora en Punto… 

Cuatro izquierdas: Ante la inminente aprobación a la solicitud del Movimiento de Regeneración Nacional para convertirse en 

partido político, la izquierda en México estará a punto de iniciar una nueva etapa, periodo que será crucial para la subsistencia 
de algunas expresiones que deberán, como dice el dicho ―renovarse o morir‖. La izquierda en todo el territorio nacional está 

―brutalmente‖ fracturada, eso lo saben perfectamente los seguidores de las diferentes expresiones y al parecer, poco o nada 
hacen por arribar a una integración que las convierta en un sólido opositor político del gobierno. Andrés Manuel López 

Obrador, pese a su mermada salud y ―menguado‖ grupo de seguidores, finalmente ha logrado su objetivo y en estas 

condiciones, MORENA estará en francas posibilidades de competir por curules en la elección federal que comenzará casi a 
fines de este año. Nadie sabe a ciencia cierta si el partido del tabasqueño podrá tener éxito en las urnas que habrán de 

instalarse en el 2015 cuando se elija a diputados federales; sin embargo, una rápida apreciación, permite identificar que este 
movimiento, una vez convertido en partido, podría tener una aceptación mayor al de otras expresiones que dicen comulgar 

contra la derecha. Pese a que en los lustros recientes el Partido de la Revolución Democrática logró avances importantes, al 

obtener gubernaturas, alcaldías, senadurías, diputaciones federales, locales y regidurías, su recurrente historia de pugnas 
internas lo deja en todo momento navegando a contra corriente. Un sol azteca débil, jamás servirá a la consolidación de los 

proyectos de la izquierda, y ante la obligada renovación de su dirigencia nacional, que será en este 2014, el PRD está 
obligado a unir las fortalezas de todas sus expresiones o tribus, es decir, tanto la militancia, como sus dirigencias, deben 

privilegiar las coincidencias por sobre las diferencias y la tolerancia como principio rector de unidad. Si en el Partido de la 
Revolución Democracia no hacen un esfuerzo que los ubique en un mejor escenario de competencia electoral y 

consecuentemente de oferta a los ciudadanos, podría incluso ser rebasados por MORENA, pese a que en todo momento las 

corrientes afines a López Obrador se han manifestado en contra de todo y a favor de nada. De los partidos del Trabajo y 
Movimiento Ciudadano en realidad hay poco que observar, puesto que estas expresiones, desde su creación y hasta la fecha, 

no han tenido la capacidad real de convertirse en una legítima representación de los ciudadanos y por tanto, elección, tras 
elección, su estrategia se limita a las alianzas, para poder sobrevivir a las prerrogativas. Así, con la presencia de cuatro 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

8 de 20 

88  

partidos nacionales, que al parecer comulgan con una sola corriente, se hace realidad el dicho de ―divide y vencerás‖, lo que  

los hace presa fácil para sus adversarios políticos. (Edmundo Pineda, página 07) 

Vía Libre-deslinde… 

Servicios Periciales: En los últimos días dos casos de nota roja concentraron la atención de la sociedad hidalguense, el 

primero fue un presunto infanticidio en Tulancingo el segundo el frustrado asalto al restaurante de comida china en la capital 
Pachuca que no tienen relación alguna pero que en su trámite legal es determinante el informe de la Dirección de Servicios 

Periciales de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH). Área que para anteriores administraciones no 
tenía mayor relevancia y que parecía que su principal tarea era la de emitir cartas de no antecedentes penales que sin 

embargo en los casos mencionados la investigación de esta área resulta fundamental para la integración de la averiguación 

previa correspondiente, en particular porque los abogados del presunto homicida de su pequeño hijastro establecieron un 
interesante estrategia para buscar atenuantes en el proceso en contra de su cliente. Daniel Amador Pérez y sus abogados 

argumentan tras entregarse a las autoridades que fue un accidente aunque hay testimonios en contra de ahí la relevancia de 
lo que determine el informe de Servicios Periciales a cargo del maestro Tomás Herrera Pérez de larga trayectoria en esa 

especialidad, que sin duda será concluyente en la averiguación previa del caso que tiene la atención en especial de la 
población de Tulancingo. En el segundo caso el restaurantero alcanzó su libertad luego de probarse que actuó en defensa 

propia cuando quisieron asaltar su negocio al quitar la vida a uno de los presuntos asaltantes, caso en el que también el 

informe pericial fue importante dentro de lo que marca el Código de Procedimientos Penales así que resulta importante la 
modernización y actualización de estos servicios. No solo estos casos hay muchos otros donde el informe pericial ha sido 

determinante para aplicar la ley convirtiéndose en un avance efectivo en la actual gestión de la PGJEH que no tiene 
reflectores pero que han dado eficiencia a la procuración de justicia. (Alberto Witvrum, página web)  

Crónica-Balcón Político… 

Despidos en IEEH, con un alto costo: Daño colateral, efecto de la austeridad, resultado de las economías o simple deseo 
de adelgazar la nómina. Lo cierto es que desde diciembre la suerte de 17 trabajadores -empleados del Instituto Estatal 

Electoral (IEEH)- cambió cuando, sin más, se les notificó que su tiempo había terminado. Inicialmente todos se 
inconformaron, pero luego uno a uno fueron ―convencidos‖ de que era mejor aceptar la indemnización que iniciar un pleito 

legal, que lleva tiempo y desgaste para los demandantes. Finalmente, para enero de este año, sólo seis de los 17 despedidos 

promovieron una demanda laboral, para exigir trato e indemnizaciones justas, acordes al tiempo laborado y otros argumentos 
válidos para quien es despedido unilateralmente, sin más argumento que el ―hasta aquí. Tú sabes que esto es así‖. Quizá los 

demandantes hubieran quedado conformes con un acuerdo ante las instancias laborales, para evitar juicios prolongados, 
desgastantes y costosos, pero han mostrado coraje cuando se enteran de una serie de irregularidades. Por ejemplo, una 

joven que laboraba en el área de Comunicación Social fue despedida cuando estaba embarazada. El consejero presidente, 

Mario Pfeiffer Islas, respondió cuando se le observó que era ilegal despedir a una empleada embarazada: ―a mí nunca me 
avisó que se iba a embarazar‖, cuentan las versiones de quienes conocieron del caso. Otro que movió al enojo de los 

demandantes es que a Sigfrido Cabrera, que pasó más de 15 años en el organismo desde que era Consejo Estatal Electoral, 
se le indemnizó con una buena suma de dinero. En cambio, quienes acudieron a las instancias legales y laborales les 

escamotean, incluso, lo que podría establecer la ley como indemnización cuando se trata de un despido injustificado. Es decir, 

que el trato para los liquidados no fue el mismo, como no es el manejo del organismo, que privilegia a unos y sanciona a 
otros. Parece que a las autoridades electorales les saldrá más caro el pleito con los demandantes, de lo que habían calculado.  

(Carlos Camacho, página 03). 

Crónica-Opinión… 

 

A repartirse el paste del INE:  
A los tres principales partidos políticos representados en la Cámara de Diputados les urge nombrar a los 11 integrantes del 

Consejo General del Instituto Nacional Electoral, que en breve sustituirá al IFE. De un momento a otro, la Junta de 
Coordinación Política de la Cámara de Diputados emitirá el acuerdo por el que se iniciará el procedimiento de designación de 

los nuevos consejeros, entre ellos el presidente del Consejo General. Hacen bien los diputados en apresurarse a nombrar a 

los consejeros, pues los plazos fatales están encima. Sólo que en su intento se enfrentarán a un problema: el artículo 41 de la 
Constitución, ya reformado, señala: "La Ley establecerá los requisitos para ser nombrado consejero presidente, consejeros 

electorales, contralor general y secretario ejecutivo del INE". Esto quiere decir que la ley secundaria debe ser aprobada y 
promulgada antes de que sean nombrados los consejeros del nuevo órgano electoral. Pero el régimen transitorio le concede 

al Congreso y a la Cámara de Diputados el mismo plazo para aprobar la ley secundaria y para el nombramiento de los 
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consejeros del INE. Y la iniciativa de lo que será la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales –sustituta del 

Cofipe— ni siquiera ha sido presentada. Mientras se aprueba la nueva ley, los coordinadores del PRI, PAN y PRD en la Cámara 

de Diputados se frotan las manos, pues la reforma político-electoral les permitirá repartirse ya no nueve nombramientos de 
consejeros, sino 11. La reforma al artículo 41 modificó el procedimiento para el nombramiento de los consejeros, pero la 

conducción del mismo y la decisión final seguirá en manos de la Cámara de Diputados. A la Junta de Coordinación Política de 
la Cámara de Diputados le corresponde definir el procedimiento para la integración de un comité técnico de evaluación que 

palomeará a los prospectos a ser nombrados consejeros. Este comité, que estará integrado por tres representantes de la 

Cámara de Diputados, dos de la CNDH y dos del IFAI, se encargará de recibir las solicitudes de los aspirantes a consejeros, 
de revisar la idoneidad y el cumplimiento de los requisitos y de palomear a los prospectos. El comité técnico debe enviar a la 

Cámara de Diputados los nombres de cinco prospectos por cada uno de los consejeros, lo que dará a los coordinadores 
parlamentarios del PRI, PAN y PRD un amplísimo margen para negociar entre ellos el nombramiento de 11 consejeros de 

entre 55 posibles. El nombramiento de los consejeros del INE es tan negociable por los partidos, que éstos ya lo están 
negociando. Los partidos no partirán de cero, sino que se basarán en los avances que ya tenían cuando intentaban o decían 

que intentaban nombrara los cinco consejeros del IFE que ya nombrarán. Ya existía un acuerdo preliminar para que la 

presidencia del Consejo General quedara en manos de un ex consejero del Instituto Electoral del Distrito Federal neutral y la 
Secretaría Ejecutiva en manos de una propuesta del PAN. Sólo que el candidato del PAN a dicho cargo, el ex consejero 

electoral del IFE Arturo Sánchez Gutiérrez, no aceptó, pues él quería ser el presidente del nuevo órgano electoral. Hasta 
donde pudimos saber, el ex consejero presidente del 1EDF se mantiene como el más viable para ocupar la presidencia del 

Consejo General del INE, toda vez que no está identificado con ningún partido. Nombrar a un presidente Consejero del INE 

claramente vinculado al PRI, al PAN o al PRD sería una muy mala señal para un órgano electoral que inicia actividades. Pero 
bueno, nada está decidido aún. Durante el desarrollo del procedimiento todo puede pasar. OFF THE RECORD EN EL NORTE 

También en el norte hace aire.  En el estado de Sonora surgió un grupo de autodefensas. Por fortuna, estos autodefensas no 
portan armas de fuego... por ahora Las autoridades deben hacer todo lo posible porque no las ponen. El grupo de 

autodefensas sonorenses fue ubicado en la frontera con Sinaloa. Esa región está dominada por un grupo de delincuencia 
organizada Y con el surgimiento de autodefensas armados, la región se puede convertir en polvorín. .*RAMBOS, MOLESTOS 

Los rombos mexicanos están muy molestos con el alto mando del Ejército. El oficial mayor de la Secretaría de la Defensa 

Nacional, Noé Sandoval Alcázar, ordenó cancelar los bonos y compensaciones que recibían los integrantes del Cuerpo de 
Fuerzas Especiales de México. Se trata de un cuerpo de élite integrado por muy pocos elementos del Ejército. Lo mismo 

custodian al Presidente de la República que participan en operativos quirúrgicos de alto riesgo contra la delincuencia 
organizada En el sexenio anterior recibieron bonos y compensaciones, acordes con la actividad que realizan. Pero la nueva 

administración les canceló esos apoyos. Los rambos mexicanos son disciplinados. Pero eso no quita que estén enojados. 

**BAJO SECUESTRO Integrantes de la Sección 22 del SNTE tomaron el complejo administrativo de Oaxaca, que alberga las 
oficinas de 15 dependencias del gobierno estatal. Exigen un "alto al hostigamiento administrativo" y la salida de tres 

directores de igual número de planteles. Si el gobernador, Gabino Cité, entregó al magisterio la cabeza de una secretaria 
general de Gobierno, de un jefe de la policía y de un titular de Educación, con más razón decapitará a tres directores. ¿Una 

apuesta? 

 
 

(José Contreras, página 09) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que la situación de inseguridad nacional sigue golpeando a la población hidalguense en regiones limítrofes con el 
Estado de México tanto del lado de Pachuca y su zona metropolitana como en la Tula y Tepeji; tan sólo ayer por la 

noche, se dio cuenta de lamentables sucesos como la localización de la joven hidalguense Nataly López Meza de 23 años y 
embarazada de 7 meses, desaparecida en octubre pasado en Pachuca y que fue encontrada la tarde de ayer, sin vida, en el 

municipio de Ecatepec. Otro caso fue el presunto secuestro de un joven en pleno centro de Atotonilco de Tula, situación 

que movilizó a las policías de todos los niveles de gobierno. 

: Que quien por fin dio señales de vida política es el alcalde de Tepehuacán de Guerrero, Hilario Mendoza, quien ayer 
en el último día para notificar que sabe de su proceso de desafuero, envió un documento al Congreso estatal para dar a 

conocer que está consciente del proceso que enfrenta; sin embargo, el edil también dijo que en breve presentará pruebas 

legales para defenderse y en las que las autoridades se darán cuenta de su inocencia. Dicen que en el Congreso más que una 
sorpresa, les pareció irrisorio. 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

10 de 20 

1100  

 

: Que apenas el Subsecretario de Seguridad Pública en el estado, Rodolfo Paredes, retomó la Dirección de las 
Cárceles del estado ya hizo algunos cambios y comenzó desde arriba, pues hizo una rotación de todos los directores de 

penales hacia otros donde no han estado para evitar compromisos, malos manejos y sobre todo evitar que se queden 
arraigadas algunas costumbres como el ingreso de objetos prohibidos. Aunque para todos fue una sorpresa, esperan que el 

funcionario dé en el punto para evitar más fugas de reos. 

: Que los regidores de oposición del gobierno de Fidencio Gachuz, edil de Santiago de Anaya, por fin se atrevieron a 

externar en cabildo sus quejas y peticiones, pues con eso de que son minoría, dicen que se sienten menos; sin embargo, los 
tres regidores se envalentonaron y exigieron al edil que sea transparente con los recursos, pues acusan que ni si quiera la 

asamblea municipal tiene acceso a saber cómo se gasta el dinero. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 
 

―Es un proyecto que esperábamos desde hace mucho, es algo que le hace falta a la ciudadanía, Pachuca se merece tener un 

medio de transporte a la altura de la ciudad, que permita hacer los recorridos en tiempos más cortos‖ 
 

José Pablo Maauad Pontón 
Secretario de Desarrollo Económico, sobre la construcción del transporte Tuzobús. 

 ―Han abusado del poder, en una ocasión nos conminaban a que diéramos una cantidad determinada para que nos dejaran 
trabajar en paz, a lo que no accedimos. Esto es un abuso total de la autoridad del transporte‖ 

 

Luciano Rodríguez Ramos 
Director de la empresa de autotransportes metropolitanos, sobre supuesta corrupción. 

 ―Hace una semana se llevó a cabo con los presidentes municipales, diputados y coordinadores regionales para darles a 
conocer las reglas del FAIS. Esta nueva fórmula aplica para los estados, pero no para los municipios‖ 

 

Geraldina García Gordillo 
Secretaria de Desarrollo Social, sobre las nuevas reglas de operación para programas. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 

Que aunque la renovación de la Dirigencia Estatal del sol azteca en la entidad se llevará hasta junio o julio del presente año, 

las distintas corrientes políticas de ese partido se mueven para impulsar a sus tiradores al cargo; tal es el caso del Frente 
Democrático Hidalguense, que encabeza el exsenador José Guadarrama Márquez, quien actualmente coordina parte de 

los trabajos políticos en favor de Carlos Navarrete rumbo a la dirigencia nacional del PRD. El originario de Jacala no 
descuida su organización y impulsa a su protegido, el exalcalde de Huejutla de Reyes, Marco Antonio Ramos Moguel y al 

exdiputado local plurinominal Ramón Flores Reyes, quien goza de las simpatías de la militancia amarilla, ambos en busca 

de la presidencia estatal del PRD. Claro que falta enumerar a contendientes importantes de otras expresiones políticas dentro 
de ese instituto político. 

Que en el municipio de Actopan aparte de la remodelación del centro histórico no se detienen las obras en las comunidades, 
donde a la par con la construcción del rastro municipal, también en las comunidades de El Palomo y Chicavasco apenas el fin 

de semana se inauguró la pavimentación de calles. El alcalde Gregorio Hernández y el diputado federal por ese distrito 
Víctor Velasco acudieron a una gira de trabajo en esas localidades. Cabe destacar el impulso del gobernador Francisco 

Olvera Ruiz para que el rostro del municipo dé una transformación en obras y servicios en esa municipalidad. 

Que la tribu panista en el estado se alista para su asamblea estatal, la que se desarrollará el próximo domingo 9, cuando se 

elegirán consejeros nacionales. Por el estado corresponden cinco consejeros, quienes participarán en la asamblea nacional 
que elegirá al comité nacional del PAN, los que más suenan para ser consejeros por el estado son los exdiputados locales 

Jorge Moctezuma, Irma Chávez, Marisol Vargas, además de Rodolfo Chavero, exdiputado local y actual delegado de 
la Profeco en el Estado de México; lo mismo Geovanny Miguel, quien ha participado en la dirigencia estatal. Por lo pronto, 

esa militancia anda movida para convencer a los miembros activos insaculados para que los apoyen con su voto y lograr 

ascender al puesto de consejeros. El único que la tiene segura es Alejandro Moreno Abud, en su calidad de presidente 
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estatal PAN. Aunque faltan otros panistas que hacen su luchita. 

Que quien anda en plan de diva es el secretario general de la Sección XV del SNTE, Sinuhé Ramírez Oviedo, quien durante 
una gira en la Huasteca se dio el lujo de dejar esperando hasta dos horas a los docentes con quienes pactó reunirse. Por lo 

pronto, el dirigente ya replicó la misma actitud en San Felipe Orizatlán y Atlapexco, donde se reunió con docentes de la 
Normal de las Huastecas y de la secundaria Héroe Antonio Reyes. (Redacción, página 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena en Radio Pasillo que por, por si fueran poco los “gasolinazos” y la escalada de precios que se han 
registrado en los inicios de este año 2014, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) emprendió una campaña 

de cero tolerancia contra sus usuarios en Hidalgo.  Un día de demora en pagar el recibo o 50 centavos de deuda son 
suficientes para que las brigadas de la autodenominada ―empresa de clase mundial‖ realicen cortes de servicio. Se dice que 

esta medida fue ordenada por la jefatura regional de la paraestatal, que a toda costa pretende mejorar los ingresos –pero no 
el servicio- de la comisión por medio de los cobros correspondientes a las reconexiones, que van de 80 pesos para arriba y se 

cuentan por cientos, principalmente en Pachuca y su zona metropolitana. Por cierto, la CFE sigue estando a la cabeza en 

materia de quejas interpuestas ante la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), ya sea por mal servicio, cobros 
injustificados u otras irregularidades. 

En las ondas hertzianas se escucha fuerte que la sustitución de medidores analógicos por digitales para los usuarios de la 

Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim) resultó un fiasco, lo cual ha llevado a detener el 

contrato firmado entre el organismo y la empresa Iusa. Luego de que fueron reemplazados cinco mil medidores en colonias 
céntricas de Pachuca, se descubrieron problemas de funcionamiento en los aparatos electrónicos que han significado pérdidas 

para la propia Caasim. En muchos casos, el consumo reportado por los modernos medidores -cuyo costo para los usuarios fue 
de dos mil pesos- ha sido menor al real. Como consecuencia de esta falla, los usuarios han pagado menos de lo que tendrían 

que haber erogado por el agua consumida. 

Suena a todo volumen que, este miércoles 5 de febrero, el presidente de la Comisión de Derechos Humanos del 

Estado de Hidalgo (CDHEH), José Alfredo Sepúlveda Fayad, presentará el Plan Institucional de Desarrollo 
2013-2018. A casi cuatro meses de haber asumido el cargo, el ombudsman dará a conocer las acciones a seguir por el 

organismo durante los próximos cuatro años y medio. 

(Redacción, página web)  

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
Continúan los malestares originados por la Subsecretaría de Transporte en la entidad, donde hasta ahora ha prevalecido el 

caos y no una auténtica capacidad para ordenar y solventar los diferentes problemas que el rubro enfrenta. Y por si todo esto 

no fuera suficiente, ahora el titular es acusado ante las leyes de detener de manera arbitraria vehículos que circulan en 
Hidalgo con permisos otorgados por la federación, lo que representa un perjuicio económico grave. ¿Atenderá Terán a las 

indicaciones legales? (Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  
 

Arriba-: Roberto Diez Gutiérrez. Con experiencia probada en varias dependencias, ahora Diez Gutiérrez de la Parra como 
director general de Proyectos y Programas de Apoyo a la Educación destaca por ser agente de cambio. Su presencia y 

pertinencia le permiten incidir en el diseño de nuevas estrategias que redundan en óptimos resultados para la niñez y 

juventud de toda la geografía hidalguense 
 

Abajo-: Jaime Galindo. Galindo Ugalde como gerente estatal de la Comisión Nacional Forestal aparece como un funcionario 
que aún no tiene organización total en la dependencia, pues tal parece que todavía no logra ordenar y sincronizarse para 

atender en tiempo y forma sus compromisos oficiales, lo mismo que algunas de las entrevistas en su agenda. Habrá que ver 
cómo se desarrolla en próximos meses 

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 

GRUTAS 
Al parecer varios excursionistas se perdieron el pasado fin de semana en la zona de las Grutas de Tolantongo, 

municipio de El Cardonal. Los primeros informes señalaron que habían acampado en las cercanías del 
desarrollo turístico, pero sus familiares los reportaron como desaparecidos por lo que este lunes inició un 

operativo especial de búsqueda en la región. Hasta el cierre de la presente edición trascendió en las redes sociales que 

fue localizado uno de los excursionistas perdidos, quien apareció ahogado. 
 

CLIMA 
Los pronósticos del clima mejoran y la temperatura se normaliza casi en todo el país, incluido el territorio 

hidalguense. Esto es una buena noticia ante el problema de influenza que prevalece en la entidad y gracias a la 

campaña de vacunación y prevención existe confianza en que el número de casos comience a disminuir en los 
próximos días. En su reporte diario la Secretaría de Salud federal detalló que sólo del 1 de enero al 2 de febrero de 2014 en el 

total de casos confirmados también hay 145 por influenza tipo AH3N2, 47 por el tipo B y 260 de otros tipos. Hasta ahora se 
registran 291 fallecimientos por AH1N1 en todo el país, según las cifras oficiales. 

 
MÁS 

La otra buena noticia es que el buen clima generó una excelente afluencia de turistas a diversos puntos de la 

geografía estatal durante este puente de inicio de febrero. Los principales balnearios y centros turísticos reportaron 
niveles altos de ocupación el fin de semana, los primeros del año y una señal inequívoca de recuperación para ese sector. 

(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal- Van por jueces ligados a lavado: El Consejo de la Judicatura Federal (CJF) investigó al juez federal 

Luis Armando Jerezano Treviño, y revisó más de 22 amparos que resolvió durante el periodo 2006-2011, algunos 

relacionados con casinos, en los que encontró irregularidades en sus fallos; pero también indagó su situación financiera-
patrimonial y la de su círculo cercano, en la que se detectaron anomalías. Se le inició un proceso administrativo que puede 

derivar en su destitución, y en caso de existir delitos se dará vista al Ministerio Público.  Juan Carlos Cruz Razo, magistrado 
presidente de la Comisión de Vigilancia del CJF, en entrevista con EL UNIVERSAL informó el alcance de la investigación en 

torno al juzgador —suspendido desde septiembre de 2011—, en la que se verificaron los expedientes judiciales que tuvo a su 
cargo, pero también participaron la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, así como la Unidad de Inteligencia Financiera de 

la Secretaría de Hacienda, en busca de evidencias sobre su actuación.  El mismo procedimiento, reveló, se está siguiendo con 

un total de 18 servidores públicos del Poder Judicial de la Federación, suspendidos actualmente. Destacan dos magistrados y 
siete juzgadores federales, entre los que están Ricardo Hiram Barbosa Alanís, un juzgador de Nuevo León, con posibles 

nexos con Jerezano Treviño, en la emisión de resoluciones en favor de casinos del norte del país, cuyo caso se dictaminará en 
los próximos días.  Ayer este diario informó que Jerezano Treviño es investigado por la Agencia Antidrogas de Estados Unidos 

(DEA) por lavado de dinero por un monto superior al millón y medio de dólares, como presunto producto de un pago del 

crimen organizado, pero aunque este caso no forma parte de los 22 amparos que revisó el CJF, ante la información publicada 
Cruz Razo anunció que también se procederá a investigar ese expediente que data de octubre de 2006.  Sobre la posible 

implicación del crimen organizado, dijo que ―eso es algo que no podemos nosotros anticipar, ustedes mencionan que puede 
estar vinculado. Yo no puedo decirlo en estos momentos, porque no lo hemos juzgado en definitiva que esto no esté ajeno al 

crimen organizado, puede haber otras vinculaciones‖.   

Tras pista de corrupción 
El magistrado expuso que ―la gran mayoría de servidores públicos son personas honestas que trabajan todos los días con el 

mayor ánimo, estos casos que nos traicionan y que salen, pues ni modo, tenemos que ventilarlos, no es nada agradable tener 
que hablar de esto para nosotros, porque es una vergüenza, pero necesitamos echarlos fuera del Poder Judicial‖.  Detalló que 

al juez Jerezano Treviño el CJF lo indagó ―derivado de su actuación jurisdiccional en asuntos más vinculados con casinos. Es 
una investigación muy amplia, comprende pues más de 22 juicios de amparo, es una labor de análisis de las determinaciones 

judiciales que tomó este servidor público en su momento, que redunda en el inicio hoy día de un procedimiento formal, al 

advertir que pudieran existir conductas que pudieran implicar una responsabilidad, se le va a llamar a cuentas ante el 
Consejo‖.  Dejó en claro que se le respetará al juzgador su derecho de defensa, para que aporte pruebas, durante el proceso 

que se le inició el 23 de enero pasado, aunque hasta el momento no se le ha localizado para ser notificado, pero tampoco se 
le puede considerar prófugo cuando no existe resolución judicial alguna en su contra, hasta este momento.  Cruz Razo 

admitió que en este caso de Jerezano Treviño, ―a la par de que encontramos elementos en su actuación jurisdiccional, 
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encontramos también elementos sobre los que lo llamaremos a cuentas para decirle cuál es su situación, no sólo del servidor 

público, sino que abarca también a sus dependientes económicos‖, a partir de la información que entregó la CNBV, así como 

las autoridades de Hacienda.  Aunque reconoció que este tipo de investigación que incluyó al círculo cercano del juez, ―es un 
proceso lento‖, ya que precisamente el CJF depende de la información que se le entregue sobre la situación financiera y 

patrimonial de los servidores públicos.  Las anomalías en los 18 casos que se indagan van desde posibles actos de corrupción, 
errores en los fallos o maltrato a subalternos, y se incluye a los magistrados Jesús Guadalupe Luna Altamirano y Rafael 

Zamudio Arias; así como los jueces Álvaro Tovilla León, Francisco Martín Hernández Zaragoza, Juan Carlos Ríos 

Díaz, Pedro Cruz Ramírez y Araceli Trinidad Delgado. Además de nueve de sus colaboradores. (Silvia Otero, primera 
plana). 

La Jornada- Peña: más inversión y menos armas para Michoacán: El gobierno federal invertirá este año 45 mil 500 
millones de pesos en Michoacán y permanecerá en esta entidad ‗‗el tiempo que sea necesario‘‘, anunció el presidente Enrique 

Peña Nieto. Y se quedará aquí, estableció, ‗‗hasta que las autoridades locales tengan la solidez institucional para orientar y 

asegurar el desarrollo integral‘‘ del estado. Juntos, los gobiernos federal y local –ofreció el mandatario– deben revertir las 
condiciones de ‗‗debilidad‘‘ de la administración del estado y de ‗‗deterioro social‘‘ por las cuales se propició ‗‗un ambiente de 

inseguridad‘‘ en distintas zonas. Acompañado por prácticamente todo el gabinete, el presidente Peña estuvo en Morelia un 
par de horas para encabezar una reunión a la cual fueron convocadas las autoridades locales, representantes partidistas, 

dirigentes de la iniciativa privada y de organizaciones sociales. Presencia en la entidad de más funcionarios ‗‗de alto nivel‘‘ Ahí 

mismo, y en adición a la estancia permanente del comisionado para la Seguridad y el Desarrollo Integral, Alfredo Castillo, 
designado desde el gobierno federal, el presidente Peña instruyó al titular de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, acudir 

por lo menos dos veces al mes a evaluar el avance de los programas diseñados por la Federación. Además, cada dependencia 
designará a un funcionario ‗‗de alto nivel‘‘ para ‗‗hacer presencia‘‘ y asegurar el cumplimiento de los compromisos de 

‗‗recuperar condiciones de seguridad y favorecer un entorno de desarrollo‘‘ en Michoacán. También ahí dio indicaciones al 
secretario de Hacienda, Luis Videgaray, de formar un comité ciudadano para dar seguimiento puntual a las 250 acciones hacia 

las cuales se dirigirá la inversión anunciada este día. Tres oradores locales y otro número igual de la Federación (incluido el 

titular del Ejecutivo) intervinieron en la ceremonia a la cual se denominó: ‗‗Michoacán, juntos lo vamos a lograr‘‘. Los primeros 
–con el énfasis especial del gobernador Fausto Vallejo– agradecieron la intervención del gobierno federal con todo y sus 

fuerzas armadas. A su vez, el presidente Peña Nieto puntualizó: ‗‗Para hacer valer la ley y recobrar el orden en todos los 
ámbitos, el uso legítimo de la fuerza pública es necesario, pero insuficiente: se requieren también obras y acciones que 

impulsen el desarrollo social y económico‘‘. Explicó las tres fases del plan contempladas en la Comisión para la Seguridad y el 

Desarrollo Integral de Michoacán, donde la primera, relacionada con lograr ‗‗el control territorial por parte del Estado‘‘ reporta, 
según Peña Nieto, ‗‗importantes avances‘‘. Por ello, su presencia aquí –expuso– fue para poner en marcha la segunda, 

referida a restablecer las bases del ‗‗desarrollo integral‘‘ de la entidad pero, particularmente, en la región de Tierra Caliente, 
donde ‗‗sin duda las condiciones de inseguridad se han agravado‘‘. La tercera fase consiste en fortalecer las capacidades del 

gobierno y las instituciones michoacanas para mantener la tranquilidad y potenciar el desarrollo estatal. Así, el escenario 

diseñado para el acto fue el Centro de Convenciones, al cual se rodeó de estrictas medidas de seguridad, que incluían la 
presencia de elementos de corporaciones policiacas federales y locales, así como del Ejército. Tras asegurar a los 

michoacanos ‗‗que estaremos junto a ustedes, sumaremos esfuerzos para que este gran estado regrese a sus actividades 
cotidianas en un clima de orden, tranquilidad y confianza‘‘, el presidente Peña anunció un programa de cinco fases para 

atender renglones como la economía familiar y los empleos, donde destacan 12 mil millones de pesos para créditos y 
garantías para micro y pequeñas empresas; 3 mil 500 millones para apoyar la actividad agropecuaria y el inicio de la presa El 

Chihuero, rehabilitación del sistema Chilatán-Los Olivos, y regularización de la presa Múgica, para liberar 600 millones de 

metros cúbicos para riego. Recursos para becas educativas, actos culturales y deporte En el segundo eje, sobre educación y 
cultura, el mandatario anunció el otorgamiento de 350 mil becas para todos los niveles educativos, por mil 600 millones de 

pesos; también promoción de actos culturales y deportivos, y aplicación del programa Cultura para la Armonía. En el tercer 
eje, denominado infraestructura y vivienda, anunció la construcción de la primera etapa de la carretera que conectará a 

Jiquilpan y Sahuayo con la autopista México-Guadalajara; construcción de la autopistas Zitácuaro-Valle de Bravo; 

modernización de los libramientos de Morelia e inversión de más de 2 mil millones en el puerto de Lázaro Cárdenas. Además, 
créditos de Infonavit y Fovissste por 3 mil 500 millones de pesos. En cuanto a salud y seguridad social, anunció la 

construcción de los hospitales general de Michoacán, regional de Apatzingán e infantil de Morelia. Por último, en desarrollo 
social y sustentabilidad, se apoyará a 115 mil beneficiarios del Programa 65 y más; se instalarán 400 comedores 

comunitarios; se dará seguro a 116 mil mujeres en el Programa de Seguro para Jefas de Familia y a 26 mil más se las 
incorporará al Programa Oportunidades. Asimismo, y como ‗‗un voto de confianza‘‘ a los michoacanos, se establecerá aquí el 

Centro Nacional de Innovación en Energía Geotérmica. Peña Nieto ofreció acudir a Michoacán al menos 12 veces en este año 

–y no una vez al mes, como había dicho el año pasado– y esas giras, apuntó, serán a las distintas regiones. El gobierno 
federal, insistió el titular del Ejecutivo, apoyará ‗‗con todas sus capacidades el desarrollo y el progreso de Michoacán, que se 
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restauren nuevamente el orden, la seguridad y la tranquilidad, así como las condiciones propicias‘‘ para su crecimiento. 

(Rosa Elvira Vargas y Ernesto Martínez Elorriaga, primera plana). 

Excélsior- Peña: no basta usar la fuerza; arranca reconstrucción social en Michoacán: El presidente Enrique Peña 

Nieto anunció ayer la segunda fase de la estrategia federal contra la crisis de inseguridad en Michoacán con énfasis en la 
reconstrucción social. En su nueva visita a este estado, el Presidente aseguró que las autoridades federales estarán allí ―el 

tiempo que sea necesario‖. Explicó que la estrategia se basa en recuperar el control del territorio, elevar la calidad de vida de 
la población y fortalecer a la autoridad en el estado, a través de 250 acciones para las cuales el gobierno federal destinará 45 

mil 500 millones de pesos. Peña Nieto, acompañado de todo su gabinete, del gobernador Fausto Vallejo y de otros políticos, 

definió su plan para el desarrollo en Michoacán, en especial el de los municipios de Tierra Caliente. Los recursos se 
distribuirán en cinco ejes que conforman la segunda fase de la intervención federal ―que tiene que ver con restablecer las 

bases para el desarrollo integral‖. Estos cinco ejes se enfocarán en la economía familiar y generación de empleos, educación y 
cultura, infraestructura moderna y vivienda digna, salud y seguridad social, y desarrollo social y sustentabilidad. De acuerdo 

con la Secretaría de Hacienda, 22 mil 618.1 millones de pesos corresponden al presupuesto aprobado por el Poder Legislativo 
para Michoacán para 2014, dentro del Ramo 33. El resto, 22 mil 881.9 millones de pesos, corresponden a las 250 acciones de 

la estrategia Por Michoacán, juntos podemos lograrlo. 
Peña lanza segunda fase de Plan Michoacán 
El Presidente anuncia gasto por $45 mil millones, con el objetivo de recuperar el territorio y la prosperidad. En su primera 

visita a la entidad desde que se recrudeció la violencia, el presidente Enrique Peña Nieto, aseguró que las autoridades 
federales estarán allí ―el tiempo que sea necesario, hasta que las autoridades locales tengan la solidez institucional para 

orientar y asegurar el desarrollo integral de la entidad‖. Así lo dijo al presentar la estrategia Por Michoacán, juntos lo vamos a 

lograr, que se basa en recuperar el control del territorio, elevar la calidad de vida de la población y fortalecer a la autoridad 
de Michoacán, ya que ―el uso legítimo de la fuerza pública es necesario, pero insuficiente‖. Dijo que los tres objetivos, que se 

realizarán a través de 250 acciones, el gobierno federal le destinará 45 mil 500 millones de pesos. De acuerdo con la 
Secretaría de Hacienda, 22 mil 618.1 millones de pesos, corresponden al presupuesto aprobado por el Poder Legislativo para 

Michoacán para 2014, dentro del Ramo 33. Y los 22 mil 881.9 millones de pesos restantes, corresponden a las 250 acciones 
de la estrategia Por Michoacán, juntos lo vamos a lograr. Algunas son acciones del rubro salud, otras de educación, otras de 

infraestructura y dependiendo de la acción en cuestión, provienen del presupuesto de la Secretaría de Salud o Educación, o 

de la dependencia que le competa. Peña Nieto aseguró que visitará la entidad al menos 12 veces, durante 2014: ―serán para 
visitar las distintas regiones del estado, de tener un mayor acercamiento con los habitantes de esas regiones... de recoger de 

viva voz sus testimonios del avance, de sus problemas, de sus inquietudes, y poder estar en aptitud y capacidad de darles 
respuesta‖. Para supervisar la puesta en marcha de las 250 acciones de la estrategia, el jefe del Ejecutivo pidió a cada 

secretario de Estado, nombrar a un supervisor. Quedó en manos del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, 

el visitar al menos dos veces al mes la entidad, para supervisar la estrategia. ―Personalmente, de manera periódica y regular, 
al menos diría yo, porque no quiero ponerle límite, pero dos veces al mes,—el secretario Osorio Chong—, haga presencia 

personal en Michoacán, esté al tanto de las acciones que se están llevando a cabo y coordine personalmente el cumplimiento 
cabal de estos compromisos‖, dijo Peña Nieto. Y para poner la lupa en el desempeño de las autoridades, se creará una 

comisión ciudadana. El designado para crearla fue el secretario de Hacienda, Luis Videgaray. Acompañado de todo su 

gabinete, el gobernador Fausto Vallejo y otros políticos, Peña Nieto definió cinco ejes de acción, como parte de un plan 
integral para el desarrollo en Michoacán, en especial de los municipios de Tierra Caliente. Los recursos se distribuirán en cinco 

ejes que conforman la segunda fase de la intervención federal en Michoacán, enfocada al ―desarrollo integral‖ de la entidad.  
Peña Nieto detalló que luego de alcanzar importantes avances en la primera fase, enfocada a lograr el control territorial por 

parte del Estado mexicano, se puso en marcha una segunda etapa ―que tiene que ver con restablecer las bases para el 
desarrollo integral a través del trabajo coordinado y articulado entre las dependencias federales, y de forma señalada en la 

región de Tierra Caliente, donde sin duda las condiciones de inseguridad es donde mayormente se han agravado‖. 

Los cinco ejes anunciados para la estrategia lo conforman: economía familiar y empleos; educación y cultura para la 
prosperidad; infraestructura moderna y vivienda digna; salud y seguridad social y desarrollo social y sustentabilidad. Al acto 

también asistieron el gobernador Fausto Vallejo, así como los secretarios de la Defensa, Salvador Cienfuegos; de la Marina, 
Vidal  Soberón, el de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; de Hacienda, Luis Videgaray, y el procurador General de la 

República, Jesús Murillo Karam, entre otros. 

Las tres etapas 
La estrategia de seguridad para Michoacán fue detallada por el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. 

 Dijo que la coordinación de las dependencias federales es para recuperar juntos la ruta de la tranquilidad y 

estabilidad en todas las regiones de Michoacán. 
 PRIMERA. La recuperación de control territorial por parte del Estado; ya hay resultados; asumieron el control de la 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/02/05/941953
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seguridad pública en 27 municipios donde fuerzas federales tienen presencia permanente. Acuerdo con las 

autodefensas: a través de cuerpos de guardias rurales; posible alta en las policías municipales. 

 SEGUNDA. Restablecer las bases para el desarrollo integral en el estado, con la aplicación de diferentes programas 

sociales.  
 TERCERA. Fortalecer las capacidades del gobierno en Michoacán  y a las instituciones que permitan mantener la 

estabilidad. (Georgina Olson, página web). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

Dinero limpio contra dinero “templario”: En Morelia, el Presidente de la República informó ayer que Michoacán recibirá 

un apoyo adicional de 45 mil 500 millones de pesos para impulsar el desarrollo económico y social de la entidad. Primero fue 
lo primero: asegurar el control territorial y minar el poder de las bandas criminales, empezando con la liberación del tránsito 

por las carreteras del estado, la recuperación de la mina de oro de los templarios, que era el puerto Lázaro Cárdenas, y el 
restablecimiento de la paz pública en Tierra Caliente (esto último inimaginable sin la contribución, por buenas o 

sospechosistas razones, de los grupos de autodefensa). Si se toma en cuenta que para 2014 el presupuesto de la entidad es 

de 57 mil 641 millones 44 mil 777 pesos, los 45.5 mil adicionales casi duplican lo que puede hacerse, pero no solo para lo 
más elemental de que debiera ocuparse cualquier gobierno, garantizar la seguridad de la población (en este caso formar las 

nuevas corporaciones policiacas), sino para recomponer el tejido social que se pudrió porque en él anidó la delincuencia.  

(Carlos Marín, primera plana). 

Milenio-La Historia en Breve…  

Esta es la historia de una hazaña: ¿Qué harías si tu hijo fuera secuestrado? ¿Y tú hermana abusada y violada? ¿Y tu 
padre ejecutado? ¿Y tu madre vilmente colgada? ¿Qué harías si te arrebataran tus propiedades y te desterraran de tu hogar? 

¿Y si aquellos que tienen la obligación de protegerte no escuchan tus gritos de auxilio? La última de las preguntas re mata 
con la pantalla divida en cuatro y las caras de Fausto Vallejo, Jesús Reyna, Miguel Ángel Osorio Chong y Enrique Peña Nieto, 

y una frase en letras blancas: ―Esta es la historia de ciudadanos, hombres y mujeres, que cansados de las atrocidades del 

crimen organizado y la inacción del gobierno, decidieron buscar su propia libertad‖. Es el inicio del video de 34 minutos que 
las autodefensas de Michoacán acaban de subir a YouTube para recordar que el 24 de febrero cumplirán un año de 

existencia. Y para celebrar su inédita, impresionante victoria. Un año en que transitaron de lo insignificante y sospechoso al 
éxito militar y el reconocimiento político. Todavía a principio de enero preguntábamos cómo debíamos llamar a lo que estaba 

ocurriendo en Michoacán. Ayer, el presidente Peña Nieto y el gobernador Vallejo les rindieron tributo. El programa Por 
Michoacán juntos lo vamos a lograr (con su bolsa de 45 mil millones de pesos para recuperar territorio, detonar programas 

sociales e implantar la gobernabilidad) sería impensable sin las autodefensas que se levantaron contra Los caballeros 
templarios, por los hijos, las hermanas, las madres, los padres despedazados. Nos guste el método o no, esta es, por lo 
pronto, la historia de una hazaña.  

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado…  

Cada quien su izquierda:  

En México nunca ha estado claramente definida ni delineada la izquierda ni sus cotos, solo sus protagonistas, que abarcan un 
enorme abanico. Esto no es una novedad. Pero también debo decir que esa alineación nunca tuvo tal presencia como en el 

correr de este siglo. Sin embargo, y como apuntaba ayer en este espacio, la izquierda y sus protagonistas son los principales 
enemigos de la izquierda; no la derecha, no el gobierno, ellos mismos, como está larga y dramáticamente documentado, y 

hoy se da una expresión más de que la unidad no es lo suyo. La irrupción de Andrés Manuel López Obrador como el más 

carismático dirigente de la izquierda en este siglo, desplazó a su otro referente histórico, Cuauhtémoc Cárdenas. Así, el 
tabasqueño fue dos veces candidato presidencial, Cárdenas le antecedió con tres, pero ya lo empatará en las elecciones de 

2018. Cuando López Obrador llenaba el Zócalo, solo había espacio para él, y el michoacano, que fue denostado en sus 
mítines, se lo cedió. Hasta hace poco nada parecía acercarlos, apuntaba ayer aquí. Pero surgió la reforma energética, 

presentada cuidadosamente por el gobierno federal para no dar pié a un gran bloque de toda la izquierda que sumara a 

López Obrador y los suyos, al cardenismo con Cuauhtémoc y al PRD. Ese era el temor que, cuando resurge Cárdenas, se 
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convirtió en preocupación gubernamental. A la invitación que le hizo a López Obrador para marchar juntos contra esa 

reforma, la respuesta, vía Martí Batres, fue el desdén y la confirmación de la ruptura: Ya pintamos nuestra raya con el PRD, 
no iremos con ellos contra la reforma energética. Y así, por interpósita persona, López Obrador dio forma a la mayor ruptura 
de la izquierda mexicana en tiempo modernos, que ni el común rechazo a la reforma energética pudo superar, pudo más el 

ego. Y el gobierno respiró aliviado. 
RETALES 

1. LOBOS. Hace años no tenía el PAN un político de la proyección de Ricardo Anaya, presidente del Congreso, y ya lo quieren 

cambiar por José González Morfín. ¡Párenlo, no vaya a crecer! Y luego se quejan de la falta de figuras azules; 
2. ATENTADO. El gobernador Ángel Heladio Aguirre Rivero reveló que hay nueve detenidos por el atentado contra el 

presidente de la Canaco, Pioquinto Damián Huato, en el que resultó muerta su nuera. Tres fueron capturados por la Policía 
Federal, lo que abre una línea de investigación al crimen organizado; y 

3. VELA. Había una propuesta para pedirle al presidente Peña Nieto que interviniera ante Carlos Vela para que lo convenciera 
y jugara en la selección. Pero al final no se atrevieron a llevarlo a Los Pinos. ¿No tendrán alguna otra sugerencia? Porque de 

pensar, ¡ni hablar!  

 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que la senadora Luisa MaríaCocoa Calderón mantuvo en todo momento una actitud que parecía ―hosca‖ durante el acto 
en el que Enrique Peña Nieto hizo importantes anuncios para rescatar Michoacán. 

La influyente legisladora panista, y hermana del ex presidente Felipe Calderón, en ningún momento asintió y menos 

aplaudió durante el mensaje presidencial de 28 minutos, lo que pudo interpretarse como una actitud de ―mezquindad 
política‖. 

:Que el operativo de seguridad que se instrumentó en Morelia durante la estancia del Presidente molestó a más de un 

legislador local. 

En ninguna parte de Michoacán, murmuraban ―sorprendidos‖ diputados opositores al PRI, la presencia militar y de policías 

federales ha resaltado como ayer en la capital del estado. 

¿Ignorarán que la delincuencia organizada pulverizó su entidad? 

:Que mientras el dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, marca su distancia con el gobierno federal y se aleja de todo 

acto público convocado por el Presidente, el coordinador de ese partido en San Lázaro, Silvano Aureoles, juega en su 

propia pista y no pierde oportunidad de acompañar al jefe de Ejecutivo. 

Inclusive ayer, para la presentación del plan estratégico en Michoacán, el perredista ―pidió aventón‖ y fue llevado y traído de 
vuelta al DF a bordo de la flota de helicópteros presidenciales. 

:Que las iniciativas de Peña Nieto para reglamentar las reformas energética y de telecomunicaciones llegarán en estos días 
al Congreso de la Unión, pero el paquete de leyes secundarias en materia político-electoral tardará unas dos semanas. 

El grupo encargado de redactar los proyectos trabaja a marchas forzadas para cuadrar los 12 ordenamientos de la recién 
promulgada enmienda constitucional. 

:Que el jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, no viajó solo a Johannesburgo, Sudáfrica. 

Lo acompañan en esta gira de trabajo: Cuauhtémoc Cárdenas, coordinador general de Asuntos Internacionales; Tanya 
Müller, secretaria de Medio Ambiente, y Armando Ahued, titular de Salud de la Ciudad de México.  

(Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 

 

Marchar para subir: Todavía en 2013 era obligatorio para los aspirantes a obtener un cargo de director o subdirector en 
una escuela de Oaxaca el haber tomado un curso de inducción. Ese requisito ha desaparecido en este 2014. En su lugar 

aparece el requisito de entregar "constancia de participación de la jornada de lucha masiva nacional en la Cd. de México, en 
tiempo y forma". Sí, la forma de ser director de una escuela de Oaxaca es participar en marchas y plantones en el Distrito 

Federal. Lo anterior lo reveló ayer el periódico La Razón, que publicó copias de los documentos en que el Instituto Estatal de 

Educación Pública de Oaxaca (IEEPO) modifica los requisitos para ascensos a cargos de dirección y subdirección en el sistema 
educativo del estado. Hace tiempo es claro que muchos de los maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 

Educación que participan en movilizaciones en el Distrito Federal lo hacen a regañadientes. Los maestros no tienen ningún 
deseo de dejar la comodidad de sus hogares para vivir en tiendas de campaña, con frío e incomodidades, alejados de sus 

familias, durante varias semanas. Si lo hacen es porque el sindicato castiga a quienes no participan y premia a los que sí lo 
hacen. El que la sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación busque defender sus intereses es lógico. 

El que el Instituto de Educación del estado se convierta en una simple representación u oficialía de partes de la sección 

sindical es inaceptable. El IEEPO debe velar por la educación de los oaxaqueños y no por los intereses de una organización 
gremial. El gobierno de Oaxaca que encabeza Gabino Cué, lamentablemente, no ha escondido su inclinación a la sección 22 o 

su temor hacia ella. Se ha negado a entregar certificados de educación a los niños que han tomado clases con maestros de la 
sección 59. Ha apoyado a la sección 22 en la disputa con padres de familia que se niegan a recibir a los maestros de esta 

sección que todos los años suspenden actividades. Les ha pagado a los maestros de la sección 22 sueldos y bonos a pesar de 

que abandonaron las aulas durante más de dos meses en 2013, mientras que no paga los de los maestros de la sección 59 
que no suspenden clases. El que se oficialice que el principal requisito para poder ser director o subdirector de una escuela en 

Oaxaca es haber participado en las marchas y bloqueos de la sección 22 en la Ciudad de México es, sin embargo, el colmo. El 
estado de Oaxaca se convierte en un simple instrumento de una organización mafiosa. Sin el apoyo del gobierno de Oaxaca el 

movimiento de la sección 22 se habría ya desvanecido. A pesar de las amenazas de la Coordinadora Nacional de Trabajadores 
de la Educación de que volvería a nutrir el plantón que mantiene en el Monumento a la Revolución, el número de maestros 

que realmente permanece en el campamento es mínimo. Este 3 de febrero los miembros de la CNTE llevaron a cabo una 

manifestación frente a la embajada de Estados Unidos sobre el Paseo de la Reforma. Los reportes periodísticos señalan que 
solo unas 250 personas participaron en esa protesta. El sindicato, sin embargo, apuesta con sus prácticas que las escuelas de 

Oaxaca quedarán dominadas por incondicionales durante muchos años. Para eso ha sido importante que el IEEPO establezca 
como criterio para el ascenso en el escalafón el tener un certificado de participación en las movilizaciones en la Ciudad de 

México. De poco o nada sirve ser buen maestro en Oaxaca. Lo que realmente importa para un puesto de dirección en el 

sistema educativo es haber bloqueado un número suficiente de calles. 
ARROJAR DINERO 

El presidente Enrique Peña Nieto prometió ayer gastar 45,500 millones de pesos para el rescate de Michoacán. En realidad el 
problema de la entidad es de seguridad y no se resuelve con dinero sino con aplicación de la ley. Pero los gobiernos priistas 

siempre han pensado que la forma de resolver los problemas es arrojarles dinero. (Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Chuayffet entierra la Reforma Educativa: ¿No se supone que el corazón de la Reforma Educativa es hacer obligatoria la 

evaluación de los maestros y que ésta tenga consecuencias para la carrera magisterial? ¿Que se premiará a los docentes con 
buenas calificaciones y se castigará a los que tengan malas? Pues ahora resulta que el secretario de Educación no está de 

acuerdo con este principio. Dice que una prueba de evaluación se pervierte cuando se le vincula a un estímulo. Eso es 

precisamente lo que afirmó Emilio Chuayffet sobre otra prueba ENLACE, que se aplicaba a los estudiantes de primaria y 
cuyos resultados tenían consecuencias en los salarios de los maestros. Por eso justificó que este año se haya suspendido la 

aplicación de ENLACE. Recordemos que en 2008 el entonces presidente Calderón presentó su política educativa bautizada 
como ―Alianza por la Calidad de la Educación‖ (ACE). El diagnóstico era claro: en México, la contratación, compensación y 

desarrollo de los maestros estaba basado más en la grilla que en el mérito. La ACE pretendía cambiar esto. La contratación de 

maestros sería a partir de exámenes de oposición tanto en vacantes, cambios de plazas y promociones a puestos de 
supervisión y directores de escuelas. Pero también se anunció que la compensación de los maestros estaría atada a su 

desempeño. Los niveles de sobre sueldos se definirían por tres criterios. El 60% de la compensación extra se establecería a 
partir del aprovechamiento que tuvieran los alumnos del maestro en las pruebas estandarizadas conocidas como ENLACE. 

Otro 20% vendría de los cursos que tomaría el profesor en universidades certificadas y de los exámenes que haría para 
demostrar sus competencias. Y 20% restante la recibiría a partir de los resultados que recibiera de exámenes anuales para 

medir sus conocimientos temáticos y pedagógicos. Esto es lo que se anunció. Como puede observarse, ENLACE era 

fundamental para este esquema meritocrático. El examen estandarizado se aplicaría en abril de cada año. El gobierno 
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prometió que pondría candados para evitar trampas en su aplicación. No obstante, muchos maestros, esos que 

supuestamente educan a los niños, sí hicieron trampas. O el gobierno no puso los candados que había prometido o los 

maestros resultaron muy mañosos. Eso es lo que reconoció Chuayffet ayer. Lo cito para que no haya dudas: ―Un destacado 
profesional de la educación, don Eduardo Backhoff, miembro del INEE, ha escrito con toda precisión que cuando se vincula 

una prueba de evaluación al estímulo o los estímulos que deben darse a los maestros, a los alumnos o a las escuelas, la 
prueba se pervierte, y señala en un artículo reciente que esta perversión puede tomar una de las siguientes cuatro o cinco 

formas. Uno, se enseña sólo lo que la prueba va a traer como contenido y lo demás se deja de lado. Dos, se procura que el 

alumno de bajo rendimiento no llegue a la escuela el día de la prueba, para que no haya bajas en el promedio del 
rendimiento escolar. Tres, se pasan las respuestas a los alumnos, como muchos periódicos, que están aquí representados, lo 

dijeron durante el año pasado y otros años anteriores. Cuatro, se corrigen las respuestas una vez entregada la prueba. Hay 
veces que entregada la prueba las respuestas eran corregidas para que significaran lo que el alumno no había querido decir y 

de esta manera se elevara la calidad educativa presuntamente. Con una prueba así nadie puede decir que es una prueba que 
refleja con transparencia el rendimiento escolar‖. Se agradece la candidez y honestidad del secretario. Pero, en el fondo, lo 

que está diciendo es que la Reforma Educativa del presidente Peña también va a fracasar. ¿Por qué? Pues porque está 

basada en el mismo principio que la ACE, es decir, que la evaluación obligatoria de los maestros tendrá consecuencias. 
Siguiendo el argumento de Chuayffet, pues éstos van a volver a hacer trampas sabiendo que lo que está en juego es nada 

menos que su carrera profesional. No dudo que cuando este gobierno comience a evaluar a los maestros, vaya a prometer 
que ahora sí van a hacer todo lo necesario para evitar las trampas. Pero lo que llama la atención es que Chuayffet haya 

comprado el argumento de que una prueba se pervierte cuando ésta tiene consecuencias. Yo no lo creo y hay muchos 

ejemplos que así lo demuestran. Por lo pronto, me parece que, con sus palabras, el secretario de Educación Pública ha 
enterrado la Reforma Educativa aprobada este sexenio, poniendo en duda su principio fundamental: que la evaluación 

obligatoria tenga consecuencias.  

(Leo Zuckermann, página web). 

El Universal-Bajo Reserva… 

Michoacán y Guerrero en la mira 

MICHOACÁN SALE porque sale, es la instrucción que dio el presidente Enrique Peña Nieto a su gabinete legal y ampliado, en 
la segunda fase del plan para el rescate de la entidad. El equipo de Los Pinos definió la estrategia en distintas etapas, bajo la 

certeza de que la situación de violencia en Tierra Caliente no se resuelve con más violencia. La primera fase, nos dicen, 
ocurrió con el despliegue de las fuerzas federales y los acuerdos con las autodefensas. La segunda comenzó este martes con 

el objetivo de fortalecer los planos social y económico. El jefe del Ejecutivo dio la orden de que cada secretario de Estado 
designe un funcionario de primer nivel para dar seguimiento a las acciones, amén de la creación de un consejo ciudadano que 

verifique los compromisos. Peña Nieto viajará cada mes a la entidad y el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio 

Chong, estará cada 15 días. 

UN ESTADO vecino de Michoacán también es foco de atención de la Casa Presidencial. La situación de inseguridad en 

Guerrero está siendo objeto de seguimiento minucioso desde la administración federal. En esa ruta, la Comisión Nacional de 
Seguridad, encabezada por Manuel Mondragón, proyecta una estrategia de seguridad en algunas regiones guerrerenses, 

principalmente en Chilpancingo, donde planea enviar más elementos de la Policía Federal, nos adelantan. Día con día, nos 
explican, se tienen más reportes de la inacción de los funcionarios estatales y del gobernador Ángel Aguirre Rivero. En 

cuestión de una semana, don Manuel tendrá muchísimo trabajo por los caminos del sur. 

SI BIEN no ha salido de sus labios, los mensajes que envía son para apoyar a quien ha sido considerado el líder moral del 

PRD. Marcelo Ebrard mandó a Elías Moreno Brizuela, uno de sus brazos ejecutores, a hablar con las cabezas de las corrientes 
y tribus amarillas para cabildear la posibilidad de que Cuauhtémoc Cárdenas llegue a la presidencia perredista. Algunos han 

escuchado con atención el mensaje, que consideran lleva la firma de don Marcelo, y la respuesta es ―vamos, si todos están de 
acuerdo‖. Los marcelistas aseguran que su jefe político no ha declinado en su intención de presidir el PRD, peeeero si hay 

pacto a favor del ingeniero, Ebrard no será un obstáculo, nos comentan. 

ANTE EL NUEVO brote de influenza en el país, el Centro de Investigaciones sobre Enfermedades Infecciosas, del Instituto 

Nacional de Salud Pública, tomó el reto de ir por una nueva vacuna que se aplicaría mediante aerosol. Bajo la dirección del 
doctor Jorge Fernández de Castro Peredo, un grupo de expertos está haciendo pruebas sobre la efectividad de esta vacuna 
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en aerosol, en comparación con la que se aplica en la actualidad que es subcutánea. Las autoridades de salud esperan 

buenos resultados. Don Jorge es una eminencia en el tema y ha venido siguiendo la evolución del AH1N1 desde 2009. 

EL PROFESOR René Bejarano asegura que él nunca se ha reunido con el gobernador de Nayarit, Roberto Sandoval, y que es 

falso que esté buscando alianzas con el PRI de cara a las elecciones estatales de este año. Don René dice que su corriente, 
Izquierda Democrática Nacional, siempre se ha negado a las alianzas con PAN y PRI y que así seguirá. Por otro lado, 

integrantes del primer círculo de miembros de Nueva Izquierda, de Jesús Zambrano, aseguran que el encuentro entre 

Bejarano y el mandatario estatal sí se efectuó, aunque ciertamente, no hay mayor prueba que los dichos de perredistas 
nayaritas.  

(Redacción, página 02). 

Reforma-Templo Mayor… 

PASARON los huracanes, bajaron las aguas, se secaron las calles inundadas, la vida siguió… y aún no hay culpables sobre el 
desastre en Guerrero. 

MUY FORMAL había quedado el secretario Jorge Carlos Ramírez Marín de que en octubre se sabría quiénes fueron los 

funcionarios federales, estatales y municipales que, por negligencia y/o corrupción, provocaron la tragedia de septiembre 
pasado. 

EN SU CALIDAD de responsable de la atención en el lugar por instrucción presidencial, el secretario de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano aseguró que las autoridades de los tres niveles tendrían que rendir cuentas de su responsabilidad. 

Y ES QUE es imposible aceptar que toda la culpa fue de la tormenta ―Manuel‖: ahí están quienes autorizaron construcciones 
habitacionales en zonas inundables, o los que no construyeron bien los caminos, aquellos que no dieron mantenimiento a la 

autopista o quienes no supieron operar las compuertas de las presas. 

LAS PROTESTAS de los damnificados ayer se sintieron de nuevo en Guerrero, a ver si así Ramírez Marín se acuerda que dejó 

sin cumplir una promesa. 

LA INFLUENZA no respeta ni el fuero de los legisladores. 

YA LE PEGÓ a los senadores Octavio Pedroza, del PAN, y Mónica Arriola, de Nueva Alianza, quien ayer subió con dificultad a 

la tribuna para llamar la atención sobre este asunto de salud pública. 

EN TANTO, en San Lázaro se reporta que el diputado perredista Fernando Zárate también ha sido afectado por el virus. Ojalá 
que se mejoren pronto. 

EL ÚLTIMO INFORME del alcalde de Puebla, Eduardo Rivera, sirvió para darse una idea de qué tan dividido está el PAN en 
estos días. 

EL DIRIGENTE del panismo nacional, Gustavo Madero, canceló de última hora su asistencia, supuestamente, porque tenía un 
asunto muuuy importante que atender. 

CURIOSAMENTE, quienes sí estuvieron en primera fila fueron sus tres contendientes a presidir el PAN: Josefina Vázquez 

Mota, Ernesto Cordero y Juan Manuel Oliva. 

TAMBIÉN quedó evidenciada la división a nivel estatal, pues entre los ausentes en la ceremonia hay que incluir al gobernador 

Rafael Moreno Valle y a su fiel Antonio ―Tony‖ Gali, quien para colmo es presidente municipal electo de Puebla. ¡Qué camote! 

EL QUE QUIERE ir en busca del sueño americano es Eruviel Ávila. 

PERO NO, no se espanten. No es que el gobernador mexiquense quiera huir de la violencia en su estado como tantos 
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paisanos lo han hecho. 

LO QUE en realidad hará el priista es seguir los pasos de otros que, en su momento, han tenido aspiraciones presidenciales 
como Andrés Manuel López Obrador, Marcelo Ebrard, Vicente Fox o Rafael Moreno Valle, yéndose a poner a las órdenes de 

los mexicanos que viven del otro lado. 

ÁVILA viajará 3 mil 200 kilómetros, de Toluca a Chicago, para atender la invitación del alcalde Patrick Quinn. Y ahí, de paso, 

inaugurará la Casa Estado de México en la Ciudad de los Vientos. 

SEGÚN sus cálculos en aquellos rumbos hay, por lo menos, 350 mil mexiquenses que, casualmente, se mueren de ganas de 

tener contacto con su gobernador.  

(Redacción, página 10) 
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